

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3,50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

ACTUALIDADES

Postrimerías del año

Ya están encima las vacaciones de Navidad, las más suspiradas, las más agradables de cuantas como oasis en el desierto se encuentran en el decurso de los días consagrados por las gentes de medio pelo, á ganarse el pan con el sudor de su frente.

El mazapán, los turrones; el lujo de repostería se advierte ya, como avanzada de las festividades próximas. Después de tanto tiempo de trabajo, se vislumbran las vacaciones de Navidad como un rayo de esperanza; como un motivo de satisfacción.

Pero en realidad, ¿quién es el que huelga durante las vacaciones de Navidad? Nadie; únicamente los vagos de profesión; esos que tienen la inmensa suerte de no trabajar para otros, por la potísima razón de que son otros los que trabajan para ellos.

Los empleados de bancos y sociedades de crédito y mercantiles trabajan en esas vacaciones para hacer el balance, que con frecuencia excede ó se queda corto y es preciso buscar la diferencia á veces representada por cantidades pequeñas, cinco céntimos por ejemplo, que tardan en encontrarse ó justificarse cuatro ó seis días, los suficientes para que el funcionario se pase toda la vacación sudando tinta ó séase la gota gorda.

Otros se pasan las vacaciones haciendo faenas atrasadas, para recuperar el tiempo perdido y cual más, cual menos, en vez de holgar trabaja mucho más que lo de costumbre; pero eso ¿quién lo advierte ó lo vé? Sólo el víctima.

La gente menuda y la de escalera abajo sueña con los aguinaldos, esa especie de propina anual que suele ir á parar donde menos se piensa. ¡Ah si hablaran los pavos! Ellos referirían odiseas terribles, saliendo de una mansión señorial para recorrer toda la escala de pobres y ricos á agradecer servicios ó favores especiales.

Se acaba el año que para unos, los menos, fué bueno, y para otros, los más, fué rematadamente malo. Se hacen cálculos y previsiones para el inmediato, pensando los jóvenes en meter la cabeza en alguna parte que los resuelva el pavoroso problema del porvenir; temiendo los viejos, que la Parca fiera, les cercene, con su guadaña, el hilo de la existencia, quitándoles de enmedio.

¡Oh dulces vacaciones! ¡Qué recuerdos evocan en los pechos sensibles! Pero lo que pasó no es lo que pasará, y se resigna uno fácilmente á lo conocido, inquietándose por lo que no se conoce. Para los que aman, las vacaciones de Navidad son una esperanza; para los que sufren una tortura.

La gente machucha las teme y las desea al mismo tiempo, y se resigna á pasarlas mal ó bien, según caigan las pesas, como se pasa el sarampión, las viruelas ó la escarlatina.

Los tonos de capirote aprove-

chan las vacaciones para enviar y recibir tarjetas de saludo ó felicitación; pasan revista á sus amistades ó relaciones, á veces más hipotéticas que reales, y se entretienen en ese juego puramente inocente.

Pero ¿qué sería de los López, de los Fernández, de los Sánchez, de los García, de los Pérez, de los Muñoz y de tanta gente conocida, si no se echasen á volar por las estafetas postales escalando alcáceres altivos, descendiendo á cabañas humildes y dando guerra á los carteros?

ABEL IMBRT.

AL GORDO

En la lista te vi en un segundo, sintiendo las más tristes emociones, murieron mis doradas ilusiones, y hoy que al verte me aturdo y me confundí exclamo con aquel sabio profundo, (do, que asombró con su ciencia á las naciones: —¡Dame un punto de apoyo y tus millones y soy capaz de remover el mundo!

Yo soné con las dichas y venturas con que sueñan tus locos pretendientes —¡y tienes muchos más que te figuras!— mas si por gordo admiras á las gentes, pido á Dios que te aumente esas gorduras... ¡á ver si llega un día en que reventes!

JOSÉ RODAO

EN LOS MISIONEROS

En honor del P. Claret



EL P. CLARET

La velada de anoche

Ayer, como hablamos anunciado, se celebró en uno de los salones interiores del Colegio de los Misioneros, la velada literaria musical que los Hijos del Inmaculado Corazón de María dedicaban á su esclarecido fundador el V. P. Antonio María Claret, Arzobispo de Santiago de Cuba, con motivo de su primer centenario.

Ocupaban la presidencia el Coronel de la Academia de Artillería señor Vidal, el Padre provincial señor Guevara y el Padre superior señor Alabert.

También asistieron á tan solemnemente representadas del Cabildo Catedral, de la Academia de Artillería, del Seminario Conciliar, de los Padres Carmelitas Descalzos, del Juzgado de Instrucción, del Obispado, y de los periódicos locales.

Los alumnos internos de aquel centro pronunciaron elocuentemente discursos que versaron sobre los siguientes temas: «De Apertura», «Amor del Padre Claret á Dios y á la Virgen, recompensado por éstos». El Padre Claret es librado por María de una tentación (Poesía); Caridad de nuestro Padre para con el prójimo en sus necesidades espirituales (Discurso); El Padre Claret y los tres bandidos (Poesía); El Padre Claret y los reos de Villafanca (Leyenda histórica), y el Padre Claret y Napoleón (Poesía). Todos fueron muy aplaudidos por el numeroso público que ocupaba el salón.

Los alumnos externos don Vicente García, don Luis Aceña, don Angel de la Rosa y don José de Frutos, también fueron muy aplaudidos por las poesías que leyeron.

Después, el Orfeón de aquel centro, ejecutó con gran maestría bajo la dirección del

Padre González las obras: «Las Mariposas», «La mort del Escóla», «Fantasia de aires populares», «El Adios del recluta» y «La jota Navarra».

Todos los asistentes salimos muy satisfechos de tan agradable fiesta, sintiendo mucho que la falta material de espacio no nos permitiera dar más amplitud á esta revista.

He aquí sin embargo una de las poesías que fueron más celebradas.

¿Cuál de los dos?

Paralelo entre Napoleón y el P. Claret (1)

I.—NAPOLEÓN

Jinetes sobre un corcel, de mirada de re-ampago, por su alzada el de Rodrigo, por su ardimiento el de Gránico, yergue altivo su figura un manecbo casi palido, de su ejército el más joven de los corsos el más bravo. Sangrienta revolución de caballo desgrehado, asesino de los reyes, vergugo de ciudadanos, amantándole con jugos de su pecho envenenado, y hoy le pone entre los dedos las riendas de su caballo que arrastraron á la Francia entre sangre y entre barro. Está el capitán imberbe que parece improvisado, sereno, y en derredor bigotudos veteranos. Ricas hombreras le adornan, cruces al izquierdo lado, la espada colgada al ointo, por doble banda terciado. Sin cultivar el cabello, la frente como el espacio sureada por una arruga que cruza de arriba abajo. Es fama que en esta arruga llevaba el genio encerrados los destinos de la Europa, sus tronos, leyes y mando. La pupila de sus ojos quemaba la chispa del rayo, la fiebre de la ambición los hecl izos de los magicos. Un ejército incontable de sus órdenes esclavo bebe en aquella mirada el delirio, el entusiasmo; después de esto aquellos hombres son ya locos, no son bravos; ¡la muerte ó la libertad! ¡la corona ó el cadalso!

Por eso á su enorme empuje más fiero que el de los bárbaros, perdió su equilibrio Europa y aun hoy no se ha equilibrado. Egipto, Austerlitz, Marengo y cien y mil otros lauros de trecho en trecho el camino de su gloria van marcando. Ante el gran Napoleón, señores, no hay que dudarle, la Historia inclina la frente la ciencia sella sus labios. No queráis medir su altura, fuera locura intentarlo.

II.—EL P. CLARET

Allá en el Golfo de Méjico por sus ondas retratada, como un soñado vergel flota la perla cubana, con su lujo tropical, con sus ricos en su fama, con sus cielos siempre azules con sus suaves tonantanzas. El victorioso Colón del oceano al sacarla angustiada como perla en la corona de España. Hoy señores, lo llorai; la diadema de la Patria apenas el armazón conserva de gloria tanta. Tiróla al suelo una fuerza impla y abigarrada, saltaron todas sus piedras y quién volverá á engastarlas? Por la fecha á que ahora aludo, aunque triste y aunque infausta, la reina de las Antillas española se llamaba. Fuerzas no bien comprendidas formidables subterráneas conmovían aquel suelo que ante el abismo oscilaba. El fantasma del horror por doquier se presentaba con sus ramos de locura, con sus ruina, con sus ansias. Todo frenético huía, todo confuso chocaba en un fondo de tinieblas por relámpagos cruzadas. Solo en medio de las sombras una visión se adelanta; la fé le brilla en los ojos y su frente inmaculada refleja, como el cristal, haces de luz increada. Son morrados sus vestidos, botones color de grana, anillo al dedo y la cruz ante su pecho colgada. Tiende por el negro cuadro una piadosa mirada, levántala luego al cielo y en sus labios se notaba el delicado aleteo de una ferviente plegaria; luego á la tierra que oscila

(1) Composición pronunciada en la velada del día de ayer.

aplica la diestra palma, la tierra se queda inmóvil. vuelve al pecho la esperanza. (1) Señores, de este grupo mejor es no decir nada; su realidad es divina, ¿quién forjará su palabra? Ven, por favor, y repite grande Claret, esa hazaña; no ya Cuba, todo el mundo bambolea á nuestras plantas.

CONCLUSIÓN

¿Cuál de los dos, Napoleón ó el P. Claret, ¿quién gana? Aquel lleva á la locura la ambición y la venganza y auxiliado de esas furias el mapa de Europa arrasa. Este al contacto no más de su mano consagrada sostiene en su ser á un mundo que tiembla y se resquebraja. Santa Elena y Waterloo un poco de polvo guardan; ese polvo es Napoleón con sus triunfos, con su fama. El P. Claret no mengua; murió ayer y hoy se agiganta. La Historia en sus galerías ante el Corso entusiasmada, como marco á su figura veinte lustros le senala. El P. Claret, su gloria no cuenta siglos los pasan; su marco es obra de Dios y de seguro, mañana presentará ante el mundo la augusta mano del Papa. —¿Qué es ante un santo un guerrero? —Una sombra, essi nada.

R. P.

INTERESES PROVINCIALES

La carretera de Honrubia

El Congreso aprobó anteaayer definitivamente el dictamen á la proposición de ley que el diputado á Cortes por Riaza señor Píoñ defendió para la construcción de la carretera de Honrubia á Aranda de Duero.

El dictamen ha pasado al Senado, donde el distinguido diputado, se propone gestionar con la mayor eficacia su pronta aprobación, á fin de que en plazo breve sea ley.

Seguramente el señor Píoñ conseguirá los resultados que se propone, dado su gran interés por los pueblos que le tienen otorgada su representación.

Teatro Miñón

El sábado se pusieron en escena las aplaudidas obras «La leyenda del monje», «La revoltosa», y «Pepe Gallardo».

No hay para qué decir que estas obras obtuvieron una interpretación muy esmerada, distinguiéndose en ella la señora Mora, señorita Flores y los señores Soler, Moreno ó Hidalgo.

Ayer se pusieron en escena «Colegio de señoritas», «La manta zamorana», y «La patria chica».

Todas estas obras obtuvieron un desempeño muy esmerado.

En «La manta zamorana» la señorita Flores fué muy aplaudida haciendo el tipo de «Jorobeta», y la señora Mora y el señor Barza en el dúo que cantaron admirablemente.

«La patria chica» cada día gusta más, y anoche el público no se cansaba de aplaudir las situaciones interesantes en que abunda la obra, y la gallardía y hermosura de la frase.

La interpretación fué afortunada, como de costumbre.

«La Patria chica» aún tiene que dar grandes entradas al Teatro Miñón, y así lo reconocía unanimemente el numerosísimo público que asistió á la función de anoche.

En Santa María de Neva

El Colegio de los Dominicos

Anteaayer terminaron los exámenes que los PP. Dominicos celebran en el acreditadísimo Centro de enseñanza que tienen establecido en aquella villa.

El resultado ha sido tan brillante como era de esperar, dado el celo exquisito que en la instrucción de los niños ponen el Director y profesorado á quienes está encomendada la labor docente del Establecimiento. El Colegio de Dominicos ensancha

(1) Alude al hecho histórico de haber cesado los terremotos en Cuba, en el momento en que el P. Claret puso su mano sobre la tierra.

de día en día sus camarillas, hasta el punto de ser precisa ya la adición de una nueva aula en el magnífico edificio en que se halla instalado; y unidas las recomendables condiciones de higiene en que se desenvuelve la vida física de los jóvenes estudiantes, á la esmeradísima educación moral y científica que reciben, han producido la natural consecuencia de que aquel Centro sea considerado como uno de los más acertadamente dirigidos que tiene España.

Los exámenes que acabamos de citar justifican una vez más los elogios que hacemos del ya renombrado Colegio. La modestia de la orden se sentirá ofendida por estas alabanzas, pero de justicia es que hagamos digna mención de una de las instituciones de cultura mejor organizadas que se desenvuelven, para honra nuestra, dentro de la provincia de Segovia.

Noticias militares

Destinos en Artillería

Capitanes.—Don Luis Cabrera y Herreros, al 12.º regimiento montado, y don Carlos Soler Algarra, á excedente en la segunda región.

Guardia civil

Han sido destinados á esta Comandancia los guardias Valentín Gil García, Victoriano González Olmo, Tomás Martín Castilla y Ponciano Martín Martínez.

Devolución

Se ha dispuesto le sean devueltas las 1.500 pesetas que depositó en esta Delegación de Hacienda para redimirse del servicio militar, al recluta Tomás Maté García, de Cilleruelo de San Mamés.

Captura de asesinos

El crimen del Ermitaño.—Fuga de los autores.—Sobre la pista.—En los pinares de Coca.

Han sido capturados en territorio de esta provincia los presuntos autores del asesinato del Ermitaño en Palencia. Las pesquisas que infatigablemente han dirigido el Gobernador civil señor Inguanzo y el jefe de la Comandancia de la Guardia civil, han producido satisfactorio efecto.

A raíz del crimen llamado del Ermitaño fueron apresados en Madrid tres sujetos á quienes se imputó la comisión del delito. Al ser conducidos á Palencia realizaron una fuga atrevidísima. Pretestaron dos de ellos urgente necesidad de orinar quejándose de fuertes dolores, lo cual hizo que la pareja de guardias en servicio abriera una de las ventanillas del carruaje pareando á ambos detenidos frente á ella para que evacuaran aquella necesidad estando el tren en marcha.

Hicieronlo así aquellos, cuando de improviso el tercero les dió un empujón arrojándolos á la vía y acto continuo se arrojó el mismo de un rápido salto.

El tren se detuvo á poco trecho; pero los pájaros, que habían tenido la suerte de no matarse al caer, habían huido.

Toda busca fué inútil, pero el Gobernador civil de Segovia había practicado averiguaciones respecto á los detenidos, y creía encontrarlos pronto. El inspector Sr. Guerrero organizó la policía con gran habilidad, dieron batidas en las cuevas llamadas de la Zorra, y el Teniente coronel de la Guardia civil redobó la vigilancia en los campos imprimiendo un impulso digno de todo encomio á la labor de captura emprendida.

Se hicieron viajes á Avila, se repartieron algunas fotografías de los

sospechosos, que resultan ser conocidos en esta ciudad y en toda la provincia y no se omitió medio alguno de persecución.

Ateayer por la tarde, la Guardia civil dió con ellos en las espesuras de los pinares de Coca. Al recibir la voz de alto, se rindieron sin oponer resistencia. Estaban extenuados por el hambre. Llevaban varios días sin atreverse á penetrar en poblado. Entregaron una pistola y una navaja de grandes dimensiones.

Los detenidos llámanse Pedro García Prieto y Manuel Gutiérrez Sáez.

Fueron conducidos á Nava de la Asunción, desde donde se telegrafió á estas autoridades é inmediatamente la pareja que les conducía al fugarse, salió para dicho pueblo y los identificó. Ayer tarde fueron conducidos á Palencia.

El Gobernador civil ha recibido telegramas de Madrid y Palencia felicitándole por el éxito de sus trabajos. Es digno de mérito el primer jefe de esta Comandancia don Juan Urrutia y Malta que ha desplegado grandes condiciones de habilidad y diligencia; y también debemos mencionar como meritorios á los inspectores de policía y á los oficiales é individuos de la benemérita que han tomado parte en tan importante servicio.

LA LOTERIA

Alguien ha dicho que la lotería es una especulación que hace el Gobierno para procurarse dinero.

Ciertamente, pero como es un vicio tan arraigado en nuestras costumbres, toleramos con beneplácito general que de él saquen provecho los gobernantes á fin de aliviar al presupuesto.

La pereza y el deseo de enriquecerse son dos pasiones incompatibles que tienden á resultados diametralmente opuestos, pero muy naturales y que se encuentran muchas veces en la misma persona.

La lotería, es pues, el medio de hacerse rico sin trabajo, medio poco seguro en verdad, porque raramente favorece; mas, estimula y excita el juego ante la probabilidad, por efímera que sea, de ganar, y las gentes poco reflexivas estiman esto fácil.

Me puede tocar... dicen, y contra este razonamiento nada se logra para convencer al vulgo de que la única manera segura de ganar dinero, es el ahorro.

El vicio de la lotería, que produce mayor número de víctimas que el tífus, toma su carácter más agudo en esta época de Navidad cuyo premio gordo trae alborotadas á todas las familias, porque quién más, quién menos, unos por afición, otros por compromiso, la totalidad de los españoles están interesados en la próxima extracción de esos millones.

Los sueños de oro que ocasiona este juego no se desvanecerán hasta tanto que el resultado del sorteo haga por cada jugador éfortunado, miles de charqueados.

Hay fanáticos que no solo juegan desafortunadamente sino que se dedican al problema de adivinar el número que conviene adquirir para que les favorezca la suerte y son muchos los incidentes que ocurren con este motivo.

Distraído estaba un empedernido jugador en sus cálculos, cuando le atropelló un coche que le fracturó ambas piernas. En medio de su desgracia pedía que le dijese el número del carruaje, no para quejarse á los tribunales, sino con objeto de comprar un décimo de las mismas cifras.

Dicen en el extranjero que la lotería y las corridas de toros retrasan considerablemente nuestro progreso y por nuestra parte opinamos que ante el marasmo en que después de las guerras coloniales ha caído la nación, lo único capaz de revolucionarla es la desaparición por decreto de estos dos grandes amores suyos.

Es bien triste tener que confesarlo, pero hay que reconocerlo así.

ALFREDO DE LAFFITTE.

SUETOS

De viaje

Han salido: Para León, la señora de don Gabriel Moyano é hijo. —Para París y San Petersburgo, don de la Academia de Artes y Ciencias, don Carlos Muñoz y Roca-Zalada.

—Para Madrid, doña María Ferrer.

—Desde hace días se encuentra en Segovia el conde de Alpuente.

—Hoy ha regresado de Madrid, la condesa de Casa-Cantera.

—Ha llegado á Segovia en compañía de su distinguida esposa, el profesor de la Escuela de Montes don Lorenzo de Castro.

—Ha salido para Madrid, donde pasará las fiestas de Navidad, nuestro buen amigo el ilustrado capitán de Artillería don Jesualdo Martínez.

—También ha salido para Ocellar, nuestro buen amigo don Salvador Núñez.

Regreso de fuerzas

Han regresado de Andalucía las fuerzas de la Guardia civil de esta provincia, que salieron en persecución del famoso bandido «Pernales».

Ayer dejó de existir la desgraciada Bonifacia García, que en la mañana del miércoles intentó poner fin á su vida produciéndose con una navaja una gran herida en el cuello.

El santo de la Reina

Con motivo de ser el santo de S. M. la Reina Victoria hoy no hay oficinas en las dependencias del Estado, ondeando el pabellón nacional en los edificios públicos.

El Palacio de La Granja

El sábado permanecieron algunas horas en La Granja, el inspector general de los Reales Palacios señor Zarco del Valle y el arquitecto señor Ripollés, con objeto de inspeccionar las importantes obras de reforma que se están llevando á cabo en aquel palacio.

El Casino de la Unión

Esta distinguida sociedad de recreo, dispuesta siempre á secundar cualquiera obra humanitaria, ha acordado solemnizar las fiestas de estos días, donando 75 pesetas para costear una cena á los reclusos de la cárcel, y otras 50 pesetas con destino á los acogidos en el Refugio de pobres.

Es un rasgo hermoso que honra á la Junta directiva del Casino de la Unión.

Fiesta religiosa

Esta mañana se ha celebrado en la iglesia de los Misioneros una solemne misa, ejecutada por el orfeón con acompañamiento de orquesta.

A tan solemne acto ha asistido el Rvmo. Prelado de la diócesis y numerosos fieles.

Junta

Hoy ha celebrado junta en el Gobierno civil para tratar asuntos relacionados con la misma, la junta de Beneficencia provincial de esta capital.

Reparación

Según posteriores informes que á nosotros han llegado no resulta cierto que el joven Eugenio Traperero, hurtara los pájaros á que hicieron referencia los periódicos locales del último sábado.

Nos complacemos en publicar esta noticia en justo acto de reparación.

Exposición de escaparate

Ayer llamó mucho la atención del público que paseó en los soportales de la Plaza Mayor, después de la misa de doce, el bonito, elegante y bien surtido escaparate de la relojería de don Dámaso Barrio.

Es inmenso el número de los relojes de todas las marcas, clases y precios, y muy variada colección de gramófonos y está bien montada la sección de óptica.

Felicitemos al señor Barrio por el éxito conseguido.

En la «Góndola azul»

Anoche, á las nueve y media, se celebró en este concurrido salón de baile una velada teatral, poniéndose en escena «El regreso», admirablemente desempeñado por varios aficionados.

El salón estaba completamente lleno por lindas muchachas, reinando mucha alegría y no decayendo la animación ni un momento hasta las dos de la mañana en que terminó el baile.

Para la Administración local, particular Agendas de Bufetes; á 1, 1'50 y 2 pesetas.

«Memorandum de la cuenta diaria»; á 2'50 ídem.

«Agenda de bolsillo»; á 1'50.

Almanaque «El Año en la mano»; á 1,50 y ídem.

Almanaque Bailly-Bailliere, á 1,50, 2 y 3 ídem.

Exposición permanente de obras literarias y científicas (todos los días se reciben novedades).

Tarjetas postales, bromuros y Platinos luminadas, á 0'20.

Especialidad en tarjetas de visita y toda clase de impresiones.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45 Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Nombramiento

Ha sido nombrado auxiliar de esta sección de Instrucción pública nuestro querido compañero don José Moreno López de Lara. Sea enhorabuena.

Por los pobres

Con el fin de allegar recursos para subvenir á las más perentorias necesidades de los pobres segovianos, la comisión ejecutiva de caridad, ha convocado á las personas pudientes de esta capital, para las seis y media de la tarde de hoy, teniendo lugar este acto en las Casas Consistoriales.

Con motivo de cumplirse mañana el segundo aniversario del fallecimiento del que en vida fué nuestro estimado amigo don Manuel Alemán Megía, se dirán misas por el eterno descanso de su alma en la iglesia parroquial de San Miguel.

Inmoral recluta

La Junta directiva de la «Unión Española de Socorros Mutuos de «Belén Do Pará», remiten al señor Gobernador civil de esta Capital una circular, en la cual manifiestan, que enterada dicha junta de que una comisión de Ingenieros de la empresa «Tocantina Asaguaya, (Estrada de ferro de Alcabas), han embarcado con rumbo á España con el único fin de reclutar 4.000 obreros, cree la misma un deber de humanidad y patriotismo dar la voz de alerta á los infelices españoles que pudieran ser cautivados por las lisonjeras promesas de los citados ingenieros y podemos asegurar sin exageración, que morirían allí el 90 por 100 de los españoles que desde la península emigrasen.

Juzgado Municipal

Registro civil. Se han inscrito las defunciones de Bonifacia García, de 43 años, casada y José López, de 4 meses. Nacimientos, ninguno.

OPTICA

En la acreditada Relojería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone á disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales rocos, precisión raís, primera y corriente.

Precios sin competencia Soportales de la Plaza Mayor, 8.

Anesteciones

Ayer fueron leídas en San Miguel las primeras amonestaciones de Otilde Delgado, de Escalona, de 57 años de edad, y de don Francisco Barba, de Martín Miguel, de 61, ambos viudos.

Robo de hortalizas

La Guardia civil de Turégano ha detenido y puesto á disposición del Juzgado, á un vecino del mismo por haber robado hortalizas.

Mejoría

Ha experimentado una notable mejoría y está fuera de peligro de la grave enfermedad que durante bastante días la ha retenido en cama, la bella señorita Fuencisla García, hija del oficial de Secretaría de este Ayuntamiento, don Remigio. Lo celebramos.

La salud de los niños

Emulsión de aceite de hígado de Bacalao, de Sanz Alvaro. Frasco, una peseta.

Por su esmerada preparación y grato sabor, se recomienda antes que ninguna otra.

Venta, Muerte y Vida, 6, FARMACIA.

Un telegrama de la Infanta

S. A. R. la Infanta doña Isabel, Presidenta honoraria de la Asociación protectora de la infancia «El Niño descalzo», contestado á la salutación que la junta de señoritas le dirigió el sábado último, con motivo del reparto de calzado á los niños pobres, ha enviado, por conducto de la Excelentísima señora Marquesa de Nájera, el siguiente telegrama: Señorita María Zúñiga.—Presidenta Asociación «Niño descalzo».

«S. A. Infanta doña Isabel les da mil gracias por afectuoso telegrama dando cuenta reparto anual y la salud así como á señoritas asociadas, y el mes que viene les enviaré un donativo para esos benéficos fines. Marquesa Nájera.»

Teatro Miñón

Estamos seguros de que el público segoviano aprovechará las grandes facilidades que se le ofrecen para conocer las mejores obras del género cómico lírico, interpretadas por los escogidos artistas que constituyen la compañía que actúa en el Teatro Miñón.

La empresa del Teatro Miñón se propone ofrecer grandes novedades durante estos días de fiesta, dando funciones por tarde y noche; la primera dará principio á las cinco y la segunda á las diez.

Se pondrán en escena las obras más aplaudidas, teniendo lugar la primera de estas funciones el miércoles 25, representándose por la tarde «El mismo demonio» y «Las mujeres», y por la noche «El chiquillo» y «El arte de ser bonita».

Desde mañana martes de cinco á siete y media de la tarde en la contaduría del Teatro, se recibirán los encargos para las funciones de Pascua, advirtiéndose que estos deberán recogerse, cada día de función, antes de la una de la tarde para poder poner al público las localidades sobrantes.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Comandante del Regimiento de Sitio don Joaquín Seoane.

Hospital y provisiones segundo capitán de la Zona.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

Mercados

AREVALO

Se cotizó el trigo 47 y 1/2 á 48 reales las 94 libras castellanas. Centeno, 34 y 34 1/2 íd. íd. Cebada, 28 á 29 íd. Algarrobas, 35 y 36 íd. íd. Cálculase la entrada de trigo en 1000 fanegas.

Tendencias del mercado sostenido. Temporal bueno.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal, 400 fanegas de trigo que se cotiza á 45'00 reales las 94 libras. Almacenes del Arco.—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 49'00 reales las 94 libras. Entraron 100 fanegas de centeno que se pagaron á 35'00 reales las 90 libras. Tendencia del mercado firme.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo, á 48'00 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 32'00 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 28'00 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose á 48'00 reales las 94 libras.

Traslado

La Nueva librería y centro de suscripciones de la calle de San Francisco num. 34, se ha trasladado por mejora de local á la calle de Cervantes num. 21 (antes Real del Carmen); su dueño don Cándido Herrero ofrece á su numerosa clientela gran surtido en libros, colecciones de Tarjetas postales de felicitación para pascuas y año nuevo.

Con la «Pomada Laso» se curan rápidamente todas las enfermedades de los pechos que generalmente padecen las mujeres recién paridas, y con la «Crema Laso» el humor herpético y hermosa el cutis: 4 y 6 reales caja.

Único depósito, Costanilla de Santiago, 6, principal, derecha, Madrid.



Sabañones

Se curan rápidamente con el tónico Sanz. Para los reventados y ulcerados empléese la Asentina Sanz.

Venta, Muerte y Vida, 6, FARMACIA.



“LA VERDAD,”

Empresa general de redenciones

10.000.000 de pesetas garantía verdad. Dirección Amazonas, 8, segundo derecha, Madrid.

Seguros de quintas, desde 12 años de edad. Regalo de 3.500 pesetas, á sus asegurados.

Para más detalles, diríjense al representante, don Baltasar Giménez, Isabel la Católica, núm. 6, en Segovia; don Satorio Moreno, Procurador en Riazza, ó al Director en Madrid, Amazonas, 8.

Quintos de 1908

No hacer contratos de quintas con ninguna empresa, sin enterarse de las ventajosas condiciones y especiales garantías que ofrece el Banco Aragonés de Seguros y Crédito, única Sociedad Anónima de esta clase en España con un capital de **Dos millones quinientas mil pesetas**, aumentando con primas, reservas y fondos que ingresa en la Caja general de depósitos del Estado, para garantía de sus asegurados, el Banco Aragonés, ha pagado en 1907, á sus asegurados por contratos cumplidos y redenciones hechas, la suma de pesetas **475.476'12**.

Tarifas y detalles, pidanse á la Dirección general, Coso, 61, Zaragoza, ó al Representante de Segovia, don Martín Cubo, Plaza Mayor 7, Segovia.

Figuras para Nacimientos

Véase el gran surtido que presenta esta acreditada casa y los precios tan económicos que tiene.

Grandes existencias de los últimos modelos en Medallas, Rosarios, Devocionarios, Collares, Imperdibles, Botonaduras, Portamonedas, Tarjeteros, Petacas, Boquillas y toda clase de objetos para regalos.

LIBRERIA RELIGIOSA

LA CONCEPCION

Plaza Mayor, 44 y 45.—SEGOVIA.

LA SECCION DE ANUNCIOS

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15



Es mejor que todas, por ser única que contiene 80 por 100 de hígado de bacalao de Noruega Laffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituye niños, adultos, viejos; consunción, convalecencia, clorosis, embargo lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

Gran fotografía-Victoria-11

La más antigua y acreditada de la capital

¡No tiene que llegar la ocasión!

Desde que vino Carrascosa, se obtienen buenos y baratísimos retratos. El dueño de este antiguo y acreditado gabinete fotográfico, deseando corresponder al favor que el público le dispensa, ha dispuesto a pesar de la gran rebaja de precios en toda clase de trabajos, hacer un

GRAN REGALO DE PASCUAS

consistente en una magnífica sorpresa fotográfica, que entregará a todas las personas que se retraten en su galería, sin tener en cuenta para nada la baratura del trabajo que se encargue; dicho regalo empieza a regir desde el 17 del presente al 10 de Enero.

Americanas, desde 5 pesetas media docena.

Postales, id. 3 id. id.

Victorias, id. 2'50 id. id.

Grupos baratísimos.

Retratos kilométricos, desde 2 pesetas y entregados en el acto.

Especialidad en retratos de niños.

Esta casa responde y entrega los retratos a conformidad del público, no tiene ninguna sucursal (por ahora) y se ofrece tanto de día como de noche, para toda clase de trabajo, pues su dueño conoce toda clase de procedimientos.

No confundirse: Victoria, 11, la más antigua de la capital.

Cinematógrafo Reina Victoria

Sesiones desde las cinco en adelante

Todos los días grandes estrenos

Precios: Preferencia, 0'30; Entrada general, 0'15.

Léase el programa.

CALZADO SUPERIOR

¡No hay que darle vueltas! Para comprar bueno y barato en casa de Alberola.

Allí no hay más aparato que el calzado muy barato!

Isabel la Católica, 8

ARROZ GLACÉ La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg. Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa con las cuales les podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que acompañe cada saquito.

¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, 4 45 pesetas.

Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, 4 36 idem.

Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, 29'50.

25 piezas cristal fino; (para comer), 6 idem.

Lavabos completos de Viena, 4 13'50 id.

Objetos para regalos, de las mejores fábricas, a precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.

Visítala «LA MODERNA» y es escasez.

38, Plaza Mayor, 38 SEGOVIA

JARABE PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

Sombrerería y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo a precios

muy convenientes

PARA Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Debiles, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Alcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Alcock**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido a millones durante mas de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752, **Píldoras de Brandreth** Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

SOMBRERERIA DE ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'50, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4. 2.

Centro Barcelonés

Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta antigua Asociación es la única en España que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, después de dejar garantida la responsabilidad de los excedentes de cupo por 6 años, permitiendo que los interesados depositen sus capitales en el mismo pueblo de su residencia ó donde quieran, sin que la Dirección pueda levantar los depósitos hasta la época de la redención de los mozos.

Los miles de pólizas suscritas y los centenares de redenciones que ultima este centro en cada quinta y de cuyos mozos facilita sus nombres y domicilios en relaciones impresas, son su mejor garantía.

Para evitarse serios disgustos deben las familias tomar muchos y desinteresados informes de las asociaciones en las cuales deseen ingresar.

Para prospectos y suscripciones á nuestro Delegado en Segovia, don Mariano Tejero Frías, calle del Pozuelo, número 6, principal.